
В  Кыргызстане  в  субботу
местами  кратковременные
дожди;  вода  в  озере  Иссык-
Куль прогрелась до 22°С
Бишкек.  2  июля.  КирТАГ-  В  Кыргызстане  в  субботу  местами
кратковременные дожди, грозы. Ветер западный 4-9 м/с. Вода в
озере  Иссык-Куль  прогрелась  до  +21°С  утром,  +22°С
днем.   Сообщает  Кыргызгидромет.

Температура  воздуха  днем  в  Чуйской  области  +28+33ºС,  в
Таласской области +27+32°С, в Баткенской области +29+34°С, в
Жалал-Абадской и Ошской областях +30+35ºС, в Нарынской области
+23+28ºC, в Иссык-Кульской области +21+26ºС.

В Бишкеке днем кратковременный дождь. Температура воздуха днем
+30+32ºC.

В Оше без осадков. Температура воздуха днём +33+35C.  

Цена  на  золото  по  итогам
утреннего  межбанковского
фиксинга в Лондоне повысилась
Бишкек. 1 июля. КирТАГ — Цена за тройскую унцию золота по
итогам утреннего межбанковского фиксинга в Лондоне составила
$1331,75.

Относительно вечернего фиксинга в четверг стоимость тройской
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унции в долларовом выражении повысилась на $11.

Стоимость унции золота в евро составила 1199,507 (+11,757), а
в британских фунтах – 1001,343 (+18,177).

Межбанковский  фиксинг  золота  осуществляется  каждый  торговый
день в 10.30 и 15.00 по времени Гринвича. Результаты фиксинга
используются  как  ориентир  при  торгах  фьючерсами  золота  по
всему  миру.  В  определении  цены  участвуют  5  финансовых
институтов, между которыми осуществляется физическая поставка
золота.

Медер  Ирсалиев  назначен
первым  заместителем
председателя Соцфонда
Бишкек.  1  июля.  КирТАГ  –  Медер  Ирсалиев  назначен  первым
заместителем председателя Социального фонда, сообщает пресс-
служба правительства КР.

Премьер-министр  КР  Сооронбай  Жээнбеков  сегодня,  1  июля,
подписал  распоряжение,  согласно  которому  Ирсалиев  Медер
Эсенгулович  назначен  первым  заместителем  председателя
Социального фонда Кыргызской Республики, освободив от ранее
занимаемой должности.
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Тенизбек  Абжапаров  назначен
председателем  Социального
фонда
Бишкек.  1  июля.  КирТАГ  –  Тенизбек  Абжапаров  назначен
председателем  Социального  фонда,  сообщает  пресс-служба
правительства КР в пятницу.

«Премьер-министр  Кыргызской  Республики  Сооронбай  Жээнбеков
подписал  распоряжение,  согласно  которому  Абжапаров  Тенизбек
Жусупбекович  назначен  председателем  Социального  фонда  КР,
освободив  от  ранее  занимаемой  должности»,  —  говорится  в
сообщении.

Также  премьер-министр  КР  подписал  распоряжение,  согласно
которому Ибраев Нурдин Турсуналыевич освобожден от должности
председателя Социального фонда Кыргызской Республики согласно
поданному заявлению.

Омурбек  Бабанов,  лидер
фракции  «Республика  –  Ата-
Журт»:  «Некоторых  членов
правительства  можно  было  и
поменять»
— Омурбек Токтогулович, как Вы оцениваете работу Вашей фракции
и всего парламента в целом по итогам первой сессии?
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— VI созыв парламента за первую сессию рассмотрел и поддержал
большие изменения. Одним из больших изменений можно назвать —
отказ  от  помощников  и  автомобилей.  Кроме  этого,  парламент
рассмотрел и принял ряд очень важных проектов, в их числе
пакет законов по судебной реформе. Но я думаю, что мы должны
вновь к ней вернуться, потому что есть еще вопросы.

Что касается нашей фракции, мы показали: какой должна быть
оппозиция  своими  действиями  в  парламенте,  поднимаемыми
вопросами,  инициированными  законопроектами.  У  нас  так
привыкли, что оппозиция должна просто кричать, орать, это не
так,  то  не  так  и  все  должна  рушить.  Нет.  Я  и  во  время
предвыборной  гонки  говорил,  что  мы  покажем  другой  формат
оппозиции.  Я  считаю,  что  мы  в  полной  мере  исполняем  роль
оппозиции в парламенте. Мы поднимаем вопросы, о которых другие
молчат.  Мы  единственные,  кто  выступал  против  инициативы
правительства о ликвидации минэнерго.

— Можете дать оценку работе коалиции большинства за первую
сессию VI созыва?
— Я могу дать оценку своей партии. И, по сути, хорошо, когда
каждый дает оценку сам себе. Я думаю, лучше попросить саму
коалицию дать оценку своей работе.

—  Насколько  долговременным  будет  тандем  исполнительной  и
законодательной  власти?  Как  Вы  оцениваете  работу  нынешнего
правительства?

— Я не могу сказать, это зависит от многих факторов. Это в
первую  очередь,  зависит  от  экономики  и  от  самой  коалиции
большинства. Судьбу правительства будет решать именно коалиция
и  президент.  А  для  страны  конечно,  очень  важно,  чтобы
правительство не менялось так часто, как у нас. Частая смена
кабмина  никогда  не  приводит  к  стабильности,  в  частности,
экономической.

Я могу сказать, выбор нового правительства был сделан социал-
демократами и коалицией, данный выбор наша фракция поддержала



своим  голосованием.  В  частности,  мы  поддержали  кандидатуру
премьера, потому что Сооронбай Шарипович (Сооронбай Жээнбеков
– премьер-министр КР – КирТАГ) – на тот момент была самая
оптимальная  фигура.  Он  имеет  опыт  работы  не  только  в
законодательном органе, но и в регионах, у него огромный опыт
именно практической работы.

Относительно  членов  правительства,  конечно,  я  думаю,  что
некоторых можно было поменять. Озвучивать я не буду, потому
что сказанное мной не будет реализовано, а если не будет, то
зачем вообще что-то говорить.

— Какое главное достижение Вашей фракции за первую сессию?

— В первую очередь, это постановление Жогорку Кенеша об отказе
от  привилегий,  а  во  вторую  —  региональное  развитие,
освобождение  вновь  открывшихся  предприятий  от  налогов  на
определенный период времени, кроме того, строительство новых
малых ГЭС.

Также мы подняли вопрос по 7% кредитам. Однако, есть один
тормоз в этом вопросе: прежде чем вынести этот законопроект,
свое одобрение должно дать правительство. Потому что нужны
дополнительные средства в бюджете. Мы сейчас не можем получить
одобрение правительства. Если без согласия правительства мы
внесем  этот  проект  закона,  его  не  будет  рассматривать
парламент. Мы отправили проект на согласование еще 5 месяцев
назад, но ответа так и нет. Я приложу все усилия, чтобы решить
этот вопрос.

—  Первая  сессия  запомнилась  тремя  законопроектами:
законопроект  об  уголовной  ответственности  за  освещение
религиозного брака, законопроект о дополнительном часе к обеду
в пятницу. Как вы проголосовали за эти проекты и почему? Кроме
того, Ваш законопроект об отказе от привилегий многие называют
популистским, можете прокомментировать?

— Скорее всего, о популизме говорят не простые граждане, и не
политологи. Это говорят те депутаты, которые лишись помощников



и теплых автомобилей. И я хочу сказать, чтобы кто не говорил,
если это улучшит жизнь нашего народа, я буду это делать. У нас
увеличился штат секретариата, и сегодня нужно использовать все
их ресурсы. А чем может помочь один помощник одного депутата?
Помощник ведь нужен не для того, чтобы держал сумки или чай
наливал,  депутат  должен  работать  сам.  Если  он  получает
зарплату, он должен оставить свой бизнес, выйти к народу и
работать  сам,  а  не  его  помощник.  Пусть  пользуются  штатом
секретариата.

Депутаты  получают  зарплату  в  35  тыс.  сомов,  плюс  еще
депутатский фонд (40 тыс. сомов – КирТАГ) зачем вообще нужен
помощник еще? Какие тут популистские игры? Разве сокращение в
100 млн сомов — это популизм? На эти 100 млн сомов можно
поднять зарплату социально уязвимому слою. Чем лучше депутат
от учителя в школе? К примеру, в Англии во время заседаний,
если  депутатам  не  досталось  места,  они  проводят  заседание
стоя. Представьте, что будет если половину наших депутатов, не
получив  места,  будут  стоять  все  заседание?  У  нас  одни
претензии: кабинеты маленькие, помощников не хватает, дайте
машину,  шофера.  Такого  нет  нигде.  Если  не  будет  такой
оптимизации, если не пойдем на сокращение больших расходов, то
о каком процветании может идти речь? Несмотря ни на что, это
было правильное решение. Депутаты ведь пришли в парламент не
из-за  квартиры  и  автомобиля,  они  же  пришли  работать.
Государство дает им кабинеты, оставили одного консультанта,
собрали штат секретариата каждой фракции, есть еще и аппарат
парламента, пусть работают с ними. Если человек знает свое
дело, он может работать и без помощника.

Законопроект об уголовной ответственности за религиозный брак
с  несовершеннолетними  наша  фракция  поддержала.  Хотя  проект
особо  ничего  не  меняет.  Есть  действующие  законодательные
нормы, в которые мы также собираемся вносить изменения осенью.
Мы  его  поддержали  больше  из-за  того,  что  вокруг  этого
законопроекта  был  поднят  шум.  Он  прошел  в  первом  чтении,
конечно,  я  думаю,  мы  будем  его  дорабатывать.  А  будет  он



работать или нет — это зависит от контролирующих органов и от
самих людей.

Относительно дополнительного часа в пятницу для намаза — в
этом нет никакой необходимости. Если кто-то хочет отлучиться в
мечеть для совершения пятничного намаза, он может это сделать.
Никто  не  ущемляет  его  права  в  этом.  Но,  я  думаю,  этот
законопроект  уже  не  поднимут  в  парламенте.

— Как по-Вашему сложится дальнейшая судьба «Кумтора»?
—  Правительство  должно  срочно  начать  совместную  работу  с
канадским  правительством.  Я  думаю,  должны  предоставить
возможность, чтобы здесь тоже провели необходимые проверки,
были ли налоговые нарушения. А я в не сомневаюсь, что они
были. Я думаю, позиции Кыргызстана должны усилиться.

— Планы вашей фракции на эту осень?
—  Мы  будем  основывать  работу  на  трех  вопросах:  судебная
реформа, образование и сектор медицины.

— Спасибо за интересное интервью.

Кыргызстан  и  Узбекистан
выясняют, кому принадлежат 45
соток  земли  на  границе  в
Аксыйском районе
Бишкек. 1 июля. КирТАГ – Айша Чуштук. Кыргызстан и Узбекистан
выясняют,  кому  принадлежат  45  соток  земли  на  границе  в
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Аксыйском  районе.  Об  этом  КирТАГ  сообщил  местный  активист
Камчыбек уулу Шекербек в пятницу.

«По документам, 2,5 га земли на кыргызско-узбекском участке
госграницы в местности Согот Аксыйского района Жалал-Абадской
принадлежат Кыргызстану. Сегодня узбекская сторона предъявила
документы,  согласно  которым  45  соток  земли  принадлежат
соседнему государству. Мы знаем, что эти участки официально
наши. Но в местном акимиате не нашли документы, подтверждающие
это,  эти  документы  есть  в  другом  профильном  месте,  но  на
данный момент они не могут быть предъявлены им», — сообщил он.

Отметим,  как  сообщил  отдел  по  связям  с  общественностью
пограничной  службы,  ситуация  на  данном  участке  остается
спокойной.  

«На  данном  участке  проводится  встреча  пограничных
представителей Кыргызстана и Узбекистана с участием экспертов
государственной регистрационной службы Кыргызской Республики
для обсуждения вопросов по существу. Отметим, что местность
Согот Аксыйского района является описанным участком, нарушения
государственной границы со стороны пограничников Узбекистана
не  зафиксировано.  Данный  участок  госграницы  охраняется  в
штатном  режиме,  ситуация  контролируется  государственной
пограничной службой КР», — сообщили в ведомстве.

Кыргызстанец  вызволен  из
трудового  рабства  в
Казахстане
Бишкек. 1 июля. КирТАГ – Кыргызстанец вызволен из трудового
рабства  в  Казахстане,  сообщает  пресс-служба  ассоциации

https://rus.gateway.kg/kyrgyzstanec-vyzvolen-iz-trudovogo-r/
https://rus.gateway.kg/kyrgyzstanec-vyzvolen-iz-trudovogo-r/
https://rus.gateway.kg/kyrgyzstanec-vyzvolen-iz-trudovogo-r/


«Замандаш».

«Кыргызстанец  Маматалиев  Алмаз  Сапарбаевич,  1984  года
рождения, уроженец Узгенского района Ошской области вызволен
из трудового рабства в Казахстане», — сообщил представитель
ассоциации «Замандаш» в г.Алматы Алтынбек Сыдыков.

По рассказам А. Маматалиева, в 2014 году знакомая по имени
Апиза перевезла его через с.Чалдовар в село Чилик Алматинской
области. Здесь он должен был работать в одной казахстанской
семье пастухом. Он работал, но через несколько дней исчезла
его  знакомая  Апиза.  На  вопрос,  куда  она  пропала,  ему
объяснили, что эта женщина продала его за 100 тысяч тенге и
уехала. А он должен теперь отрабатывать эти деньги. Так, он
бесплатно проработал пастухом 2 с лишним года, потеряв надежду
на возвращение на родину. По счастливой случайности, одна из
жительниц  села  (наша  соотечественница)  узнала,  что  пастух
родом из Кыргызстана, и сообщила об этом членам кыргызской
диаспоры.

Представители кыргызской диаспоры встретились с ним, узнали
его историю и начали готовить к отправке в Кыргызстан. «При
себе  никаких  личных  документов  у  него  не  было.  С  помощью
кыргызской  диаспоры  нам  удалось  оформить  соответствующие
документы и привезти его на родину. Сейчас Алмаз Маматалиев
находится уже дома, недавно разговаривали по телефону с его
матерью», — сказал А.Сыдыков.

«Как грустно и обидно, что свои же, пользуясь нуждой своих
соотечественников,  пользуясь  их  безвыходной  ситуацией,
обманным путем вывозят и продают их в рабство», — заключил А.
Сыдыков.



В  Кыргызстане  в  2017  году
размер  средней  зарплаты
составит  15  тыс.  сомов  –
минэкономики
Бишкек. 1 июля. КирТАГ – Айзура Чыкынова. В Кыргызстане в 2017
году размер средней заработной платы прогнозируется в размере
15 тыс. сомов. Об этом сообщил министр экономики КР Арзыбек
Кожошев на заседании правительства КР в пятницу.

Министерством  экономики  КР  подготовлен  проект  постановления
правительства КР «О прогнозе социально-экономического развития
КР на 2017 год и 2018-2019 годы».
«По  прогнозам,  в  2017  году  средняя  заработная  плата  в
Кыргызстане составит 15 тыс. сомов. Реальный рост — 1,4%», —
сказал А.Кожошев.
Он также отметил, что размер прожиточного минимума в следующем
году прогнозируется в размере 5554 сомов.
«По  результатам  мер  по  развитию  экономики  в  стране  будет
создано 70 тыс. рабочих мест», — добавил министр.

Премьер  поручил  разработать
концепцию  по  улучшению
пищевой  промышленности

https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-v-2017-godu-razmer-sredney-z/
https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-v-2017-godu-razmer-sredney-z/
https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-v-2017-godu-razmer-sredney-z/
https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-v-2017-godu-razmer-sredney-z/
https://rus.gateway.kg/premer-poruchil-razrabotat-koncepc/
https://rus.gateway.kg/premer-poruchil-razrabotat-koncepc/
https://rus.gateway.kg/premer-poruchil-razrabotat-koncepc/


Кыргызстана
Бишкек. 1 июля. КирТАГ – Айзура Чыкынова. Премьер-министр КР
Сооронбай  Жээнбеков  поручил  минсельхозу  до  1  сентября
предоставить  концепцию  по  улучшению  пищевой  промышленности
Кыргызстана.  

«У  Кыргызстана  огромный  потенциал  по  экспорту  пищевой
промышленности.  Все  соответствующие  ведомства  для  освоения
рынка ЕАЭС должны работать сообща. До 1 сентября текущего года
вы  должны  мне  внести  разработанную  концепцию  по  улучшению
пищевой  промышленности.  В  каждом  районе  должно  быть
перерабатывающее  предприятие.  Правительство  должно  поощрять
кооперативы, выдавать льготные кредиты», — сказал С.Жээнбеков
на заседании правительства в пятницу.

По  словам  премьера,  правительство  дает  в  лизинг  сельхоз
технику, выдает кредиты по 10%. «Через Российско-Кыргызский
фонд развития оказывается хорошая поддержка, но почему-то от
правительства нет хороших проектов. Все выезжаете на места, но
не вносите предложений и докладов. Нужно развивать экспортный
потенциал. Недавно я был в Чуйской области, где мне показали
консервный завод, который строится на $10 млн, вблизи которого
5  тыс.  га  земли  для  выращивания  сельхоз  продукции.  Такую
практику нужно ввести в каждый район. Вот прибыль, вот экспорт
и дополнительные рабочие места», — заключил премьер-министр.

Глава  «Газпрома»  планирует
посетить  Всемирные  игры
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кочевников
Бишкек.  1  июля.  КирТАГ  —  Алтынай  Алмаз  кызы.  30  июня
состоялась итоговая пресс-конференция с участием председателя
совета директоров ОАО «Газпром» Виктора Зубкова и председателя
правления ОАО «Газпром» Алексея Миллера. На пресс-конференции
журналисты  задавали  вопросы,  среди  которых  один  был  про
Всемирные игры кочевников-2016.
  
«Я  прошу  прошения,  что  вопрос  неполитический  и
непроизводственный.  В  Кыргызстане  проводится  уникальное
международное  спортивное  состязание  —  Всемирные  игры
кочевников. Это очень важно как для нашего региона, так и для
других  азиатских  народов  России.  В  прошлом  году  «Газпром»
выступал генеральным спонсором игр. Намерен ли он поддерживать
в этом году вторые игры кочевников?»,- спросила представитель
газеты «Тувинская правда».

«Газпром  взял  полностью  на  себя  ответственность  по
газоснабжению  и  газификации  Кыргызстана.  Мы  стали  на  100%
владельцами  предприятия  «Газпром  Кыргызстан».  Ведем
широкомасштабную  работу  по  реконструкции  и  модернизации
газотранспортной системы. Очень приятно, что в прошедшую зиму
было  обеспечено  надежное  газоснабжение  во  всех  населенных
пунктах  Кыргызстана.  «Газпром»,  как  социально-ответственная
компания, начала работать и по программе «Газпром — детям». К
очередным играм кочевников в Чолпон-Ате построим физкультурно-
оздоровительный  комплекс,  в  котором  пройдет  часть
соревнований.  Соревнования  Всемирных  игр  кочевников  мы
поддержим.  Сам  лично  планирую  приехать  на  Всемирные  игры
кочевников, поболеть за наших кыргызских друзей», — сказал А.
Миллер.
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